

¿Para qué se crearon los décimos y cómo utilizarlos?

Dinero surgieron para fomentar la cultura de ahorro y atender necesidades extraordinarias

LÍDERES

WILSON ARAQUEJ. Para LÍDERES (1)

Hace pocos días, muchos ecuatorianos vieron aumentar el saldo de sus cuentas financieras producto del pago del décimo cuarto sueldo, el cual fue creado en octubre de 1968 y se ha mantenido vigente hasta la fecha con ciertas variaciones en su monto y forma de cálculo, pero siempre firme en cuanto al propósito para el que fue creado.

Ahora claro, además de saber la fecha de origen, la otra interrogante que surge es: ¿para qué se crearon?, siendo la respuesta: por un lado surgieron para fomentar la cultura de ahorro de la población y, por otro, atender necesidades extraordinarias de recursos en fechas especiales; el décimo cuarto -entregado antes de la entrada a clases de los niños y adolescentes- y el décimo tercero -recibido antes de las festividades de Navidad y Año Nuevo-.

De ahí, considerando el fomento de la cultura de ahorro, es importante que, aquellas personas que decidieron "mensualizar" los décimos, eviten convertir la totalidad del valor recibido en dinero de bolsillo que, generalmente, lo tienden a gastar en bienes y/o servicios que no tienen relación con la satisfacción de las necesidades vinculadas al propósito para el que se crearon los décimos.

Un antídoto, para "disminuir" los efectos negativos que podría generar esta práctica es crear un fondo de ahorro alimentado con al menos el 50% del valor mensual recibido por concepto del décimo tercero y cuarto sueldo; con esta acción se evitará que, cuando surjan las necesidades típicas de inicio de clases o



El décimo cuarto sueldo está pensado para adquirir útiles y/o uniformes, antes del inicio de las clases.

de fiestas navideñas, las personas tengan que recurrir a formas de endeudamiento apresuradas que, muchas veces, están acechadas por los terribles agiotistas o chulqueros.

Por último -desde la buena gestión de las finanzas personales y familiares-, en el caso específico del décimo cuarto sueldo (llamado también bono escolar), pensando en su uso eficiente y en el cumplimiento del propósito que dio su origen, es clave, por ejemplo, a la hora de adquirir útiles y/o uniformes se ponga en práctica -para generar ahorros-, por un lado, la estrategia de compras colectivas -entre amigos, parientes, vecinos o compañeros de trabajo- y, por otro, al unísono, se apliquen las "3R" de la responsabilidad medioambiental: reducir, reusar y reciclar los útiles de hermanos, amigos o parientes.